

Advierten caída del 40% en venta de leña certificada

ENERGÍA. Atribuyen baja al recambio de calefactores donde los vecinos de la intercomuna Chillán y Chillán Viejo pueden optar a reemplazar estufas a leña por estufas a pellet o sistemas eléctricos.

Vivian Benítez Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Una fuerte caída en la venta de leña ha experimentado los productores certificados, lo que -según argumentan- se debe a varias causas como el recambio de calefactores, un flujo menor en la economía de las familias y aumento de vendedores no certificados, lo que ha desencadenado una disminución del 40%.

Guillermo Rivas, de La Granja, camino a Pinto, sostuvo que la venta se encuentra lenta y que estas han experimentado una baja entre el 30% al 40%. "Creemos que esto se debe a que las personas se están cambiando a pellet y que la gente no tiene mucho dinero".

Rivas además comentó que en su caso vende leña por metro, valor que fluctúa entre los \$35 mil a \$40 mil pesos.

Juan Lillo, de Callejón Arias, camino a Pinto detalló que en su caso específico cree que la venta se ha mantenido, pero que existe una menor circulación del dinero y dijo que "el precio se mantiene desde hace 3 años, pero se nota que la gente tiene un menor poder adquisitivo, en mi caso lo que veo que también muchos compraron en el verano".

Respecto a si las personas están prefiriendo leña o pellet, Lillo comentó que "no se están restringiendo, todo lo contrario, existen quienes están volviendo a la estufa leña porque la de pellet no está dando resultado y están gastando mucho".

Manuel Rivas, quien vende leña certificada en el Saque Chillán, dice que esta baja en la venta es porque existen muchos vendedores no autorizados y que la están entregando a un menor precio. "Siempre venden leña más húmeda, el otro punto que influye está basado en ese recambio de calefactores en muchos hogares se han cambiado a estufa a pellet o tener calefacción eléctrica".

Rivas hace referencia a que cada año va a la baja la comercialización de leña y argumentó que "en comparación a otros años ha bajado un 40%, un ejemplo yo antes no paraba de

2686583



EN ALGUNOS CASOS, LOS PRECIOS DE LA LEÑA SE HAN MANTENIDO IGUAL DESDE HACE 3 AÑOS.

hacer entregas y ahora me sobra el tiempo".

Todos coinciden que existe una gran cantidad de personas dedicadas al negocio, no obstante, no se encuentran formalizados. "Hay mucha gente que está sin trabajo y encuentra un nicho que puede ser lucrativo y es más fácil".

La venta de leña se realiza durante todo el año, sin embargo, los meses con mayor demanda son los tres primeros, donde las personas se preparan para que esta se alcance a secar y esté lista para los meses de invierno.

RECAMBIO DE CALEFACTORES

El programa de recambio de calefactores implementado por el Ministerio de Medio Ambiente tiene como objetivo reducir las emisiones de contaminantes generadas por la combustión residencial a leña. Por medio de este programa, los beneficiarios pueden acceder a un nuevo calefactor pellet y/o aire acondicionado siempre y cuando hagan entrega de su antiguo calefactor y/o cocina, el cual debe estar instalado y en uso en la vivienda.

En marzo de este año, en el marco del Plan de Descontaminación Atmosférica, el Gobierno Regional de Ñuble y la Seremi del Medio Ambiente anunciaron la apertura del primer llamado del año para postular al Programa de Recam-

bio de Calefactores en su línea de aire acondicionado. Este año, el programa se expande con la incorporación de seis nuevos sectores al polígono de cobertura, beneficiando a más familias con tecnologías de calefacción más eficientes y sostenibles.

En esa convocatoria, se dispusieron 1.200 equipos de aire acondicionado marca Khône, financiados por el Gobierno Regional de Ñuble. Estos equipos cuentan con tecnología Inverter, optimizando el consumo energético hasta en un 40% y asegurando una temperatura agradable durante todo el año.

Los sectores de Quinchamalí, Quilmo, Cato, Rucapéquen, Camino a Huape y Extensión Parque Lantafío se suman al programa, permitiendo que más hogares puedan acceder a equipos de calefacción menos contaminantes. Esta expansión es un paso clave en la estrategia de descontaminación de la región, contribuyendo a la reducción de emisiones de material particulado fino (MP2,5).

Según informó Mario Rivas, seremi del Medio Ambiente, desde 2016, el Programa de Recambio de Calefactores impulsado en conjunto con el Gobierno Regional de Ñuble, busca mejorar la calidad del aire promoviendo alternativas de calefacción sostenibles en la intercomu-

na de Chillán y Chillán Viejo. En este primer llamado del 2025, se suman un total de seis nuevos sectores para que más familias puedan ser beneficiadas con esta iniciativa.

A juicio del Rivas, "el balance del periodo de Gestión de Episodios Críticos (GEC) 2024 evidenció una disminución del 10% en el número de episodios críticos en comparación con el año anterior, con un total de 51 episodios decretados, de los cuales 43 fueron efectivos". En diciembre de 2024, el programa alcanzó un hito significativo al llegar a 10.000 equipos recambiados, correspondientes a la línea de aire acondicionado.

NUEVAS COMUNAS

Desde su implementación en 2016, el programa ha permitido el recambio de diez mil equipos de calefacción, con un impacto significativo en la reducción de emisiones de material particulado fino (MP2,5). Se ha logrado retirar un promedio anual de 306,3 toneladas de este contaminante, lo que ha contribuido a mejorar la calidad del aire y la salud de los habitantes de Ñuble.

Con miras a fortalecer la estrategia de descontaminación, se prevé la ampliación del programa en el marco del nuevo Plan de Descontaminación Atmosférica (PDA) del Valle Central de Ñuble, que incluirá 11 nuevas comunas y el desarrollo de programas de apoyo. CG